

## ABSTRAK

Tesis dengan judul “Media *Online* Radikal dan Kematian Rasionalitas Komunikatifnya menurut Jürgen Habermas” ini ditulis oleh Saiful Mustofa dan dibimbing oleh Prof. Dr. H. Mujamil, M.Ag., dan Dr. Salamah Noorhidayati, M.Ag

**Kata Kunci:** Media *Online* Radikal, *Nahimunkar.com*, Kematian Rasionalitas Komunikatif, Jürgen Habermas

Penelitian ini berangkat dari kegelisahan penulis atas maraknya media *online* radikal yang sarat dengan kematian rasionalitas komunikatif. Dengan mengambil objek *Nahimunkar.com*, penelitian ini berusaha menyoroti dua rubrik dalam media tersebut: Syiah dan Sepilis (sekularisme, pluralisme, dan liberalisme). *Nahimunkar.com* adalah salah satu media *online* radikal berhaluan Salafi-Wahabi milik Hartono Ahmad Jaiz yang bertujuan untuk memerangi paham Syiah, Ahmadiyah, Lembaga Dakwah Islam Indonesia (LDII) dan Sepilis. *Nahimunkar.com* menyebut semua paham itu sebagai penyebar kesesatan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana kriteria rasionalitas komunikatif dalam diskursus media?; (2) Mengapa terjadi kematian rasionalitas komunikatif dalam media *online* radikal, *Nahimunkar.com*?; (3) Bagaimana karakter kematian rasionalitas komunikatif media *online* (Islam) radikal *Nahimunkar.com* dalam perspektif Jürgen Habermas?

Adapun metode penelitian ini termasuk dalam *library research*. Sumber data primer dalam penelitian ini adalah media *Nahimunkar.com*. Sedangkan sumber sekundernya adalah buku, jurnal dan koran yang relevan. Untuk pendekatan, penulis menggunakan hermeneutika kritis Habermas. Kemudian, metode pengumpulan data, penulis menggunakan dokumentasi yang diikuti dengan *content analysis* sebagai analisa datanya.

Hasil dari analisa data, penulis menyimpulkan: (1) Kriteria rasionalitas komunikatif dalam diskursus media *online* radikal harus mengandung setidaknya empat macam klaim validitas: kebenaran (*truth*), ketepatan (*rightness*), kejujuran (*sincerity*), dan komprehensibilitas (*comprehensibility*). Ketika klaim-klaim kesahihan itu sudah terpenuhi maka ia sudah membuka ruang diskursus untuk mencapai sebuah konsensus intersubjektif; (2) Sedangkan faktor-faktor yang menyebabkan kematian rasionalitas komunikatif adalah sudut pandang oposisi-biner dan literal-skriptural. Dua macam perspektif itu sangat lekat dengan *Nahimunkar.com*, baik dalam pemilihan diksi judul tulisan, sampai dengan sebagian besar isi tulisannya. Dampak dari dua kutub pemahaman tersebut adalah memberhalakan *single truth* dan pemahaman yang ahistoris serta tidak kontekstual; (3) Adapun untuk bukti dan memberikan gambaran karakter kematian rasionalitas

komunikatif, penulis berhasil menemukan delapan tulisan (Rubrik Sepilis) dan sebelas tulisan (Rubrik Syiah) selama kurun waktu 2015-2017.

## ABSTRACT

The thesis entitled “The Radical Online Media and the Death of Communicative Rationality according to Jürgen Habermas” was written by Saiful Mustofa and mentored by Prof. Dr. H. Mujamil, M.Ag., and Dr. Salamah Noorhidayati, M.Ag.

**Keywords:** Radical Online Media, *Nahimunkar.com*, the Death of Communicative Rationality, Jürgen Habermas

This research started from the writer’s restlessness to many radical online media that is loaded with the death of communicative rationality. In this research attempts to analyze the death element of communicative rationality on *Nahimunkar.com* by analyzing two rubrics: Shia and Sepilis (secularism, pluralism, and liberalism). The *Nahimunkar.com* is one of Hartono Ahmad Jaiz’s Salafism-Wahhabism radical online media that aims to embattle Shia, Ahmadiyah, Lembaga Dakwah Islam Indonesia [Indonesian Islamic Da’wah Institute] (LDII) and Sepilis. *Nahimunkar.com* considers all of the sects as spreading digression.

While the research problem is: (1) How are the criteria of communicative rationality in a discourse of media?; (2) Why the death of communicative rationality in the radical online media, *Nahimunkar.com*?; (3) How is the death of communicative rationality character’s of radical online media, *Nahimunkar.com* in Jürgen Habermas perspective?

The research method in this thesis is library research. The primary data source in this research is *Nahimunkar.com*. The secondary sources are relevant books, journals, and newspapers. For the approach, the author uses Habermas’s critical hermeneutic. Then, the data collection method, the author uses documentation followed by content analysis as the data analysis.

The result of data analyzed, the authors conclude that the criteria of communicative rationality in media discourse must contain at least four kinds of validity claims: truth, rightness, sincerity, and comprehensibility. When the validity of the claims is fulfilled, it has opened the discourse space to reach a intersubjective consensus. While the causing factors the death of communicative rationality are binary-opposition and literal-scriptural perspectives. These perspectives that are very close to *Nahimunkar.com*, both in the selection of diction titles, and up to the content of their writing. The impact of these understandings is to idolize single truth and ahistorical—non-contextual understanding. As for the evidence and gives a character describe of the death of communicative rationality, the author managed to find eight (Sepilis Rubric) and eleven (Shia Rubric) articles within the period 2015 until 2017.

## المخلص

رسالة الماجستير بموضوع " وسائل الإنترنت المتطرفة وانقطاع العقلانية الإتصالية عند جورج هابرماس.  
هذه رسالة كتبه سيف المصطفى و تحت اشراف البروفيسور الدكتور مجمل و الدكتورة سلمة نور هدية

**كلمة أساسية :** وسائل الإنترنت المتطرفة، نهى منكر.com، انقطاع العقلانية الإتصالية عند جورج هابرماس

ينطلق هذه الرسالة من الفلق الذي وقع على الباحث بكثرة وسائل الإنترنت المتطرفة حيث تؤدي الى انقطاع العقلانية الإتصالية. هذه التحليل يعمل على الشرح عن عناصر في وسائل الإنترنت هي الشيعة و "سيليس" (العلمانية و التعددية و الليبرالية). نهى منكر.com هي احد من وسائل الإنترنت المتطرفة التي يتجه بالسلفية الوهابية خاصة هرتونو احمد جازر بقصد للإرهاب شيعية ، احمدية ، معهد الدعوة الإسلامية الإندونيسية و "سيليس" (العلمانية و التعددية و الليبرالية). اعلن نهى منكر.com أنهم ناشر التشويهية

اما اسئلة البحث في هذه الرسالة هي :

1. كيف جنس العقلانية الإتصالية في مجال اعلام ؟
2. ما الأسباب انقطاع العقلانية الإتصالية في وسائل الإنترنت المتطرفة ؟
3. كيف جنس انقطاع العقلانية الإتصالية في وسائل الإنترنت المتطرفة نهى منكر عند جورج هابرماس ؟

وكان هذا تحليل من ناحية تنفيذه هو المنهج دراسة الكتابة *Library Research*. و مصدر البيانات الأساسي في هذا تحليل هو اعلام نهى منكر.com و اما مصدر الثاني هو كتب، مجلات و صحف مناسب. استخدام الباحث بمدخل "هيرمنيوطيقا" نقد الهابرماس ثم يجتمع الباحث البيانات باعتماد توثيق الذي معه محتوية التحليلات كتليل البيانات.  
أما نتائج من هذا البحث فهي (1) لابد من جنس العقلانية الإتصالية في مجال اعلام يحتوي على اربع التصديقات : الحقيقة ، ودقة ، الصدق، والشمول. عندما وصلت قيمة التصديقات فظهر المجال للتحقيق اتفاق بوصف الذاتية المشتركة. (2) و بالعكس عناصر التي يسبب على انقطاع العقلانية الإتصالية هي من وجوه المعرضة ثنائية و حرفية البحوث.كلهما من جهات النظر مطابق على عنوان نهى منكر.com سواء كان من خيارات اللفظ او الموضوع الى حد كبير من كتابتها. اثر من تفاهما هو اوجد الحقيقة ، و عي بغير تاريخية و سياقية : (3) اما دليل للتصوير وصف الإنقطاع العقلانية الإتصالية ، يوجد الكاتب ثمان صحوف (عنوان سيليس) و احد عشر (عنوان شيعة) في خلال السانة 2015-2017